

PRESENTACION

El problema del Estado en la teoría política marxista contemporánea, el aporte gramsciano a las ciencias sociales y a la filosofía y los fundamentos para la constitución de una Socio-logía Jurídica, son los ejes problemáticos del presente número de CRITICA JURIDICA.

Aunque largamente debatido, resulta aún de gran interés el examen de las posibilidades interpretativas de lo político moderno en relación con el marco teórico que el marxismo ofrece para ello. En esta dirección se orientan los trabajos de dos viejos conocidos nuestros: Riccardo Guastini y Francesco Galgano.

Como sabemos, las propuestas teórico-políticas que el marxista italiano Antonio Gramsci desprende de sus análisis, constituyen una sugestiva fuente de interpretación de la realidad. La apreciación se confirma en los estudios que Anne Showstack Sasson y César Cansino Ortiz han preparado para nosotros. Con la publicación de estos trabajos, CRITICA JURIDICA ha querido sumarse de alguna manera a la conmemoración por el cincuentenario de la muerte del celebre pensador italiano.

En los últimos años, las ciencias jurídicas en general, y la crítica jurídica en particular, han visto ampliarse el terreno posible de sus reflexiones. Es así que surge un campo de estudio particularmente fértil y revelador: la Sociología Jurídica o la explicación objetiva de las no siempre nítidas relaciones entre sociedad y normatividad. El ensayo de Oscar Correas que aquí pre-

sentamos tiene como objeto de reflexión la especificidad de esta disciplina y la búsqueda de su status científico. Por otra parte, la colaboración de Enrique Cárpene incursiona en las características de la investigación empírica. Cuestión que la Sociología Jurídica o cualquier otra disciplina científica no debe desconocer.

Finalmente diremos que en la sección de documentos, presentamos uno emenado de Tomás Borge y que viene a complementar los ya publicados en números anteriores. Creemos significativo dar a conocer estos testimonios pues nos acercan al discurso jurídico de la revolución nicaragüense.

C.C.O.